



"Cartas a 'Bam Bam'", un libro para niños y fanáticos

ANNE
20/7/98

La Nación
SANTIAGO

Cuando Iván Zamorano fue víctima de esa terrible sequía goleadora en el Real Madrid (sí, sequía inversamente proporcional a la inundación de "eses" en su vocabulario) a un niño llamado "Vicho" se le ocurrió escribirle cartas para aconsejarlo futbolísticamente y hablarle del chilenísimo sabor de un plato de porotos "con riendas", por ejemplo.

Ese niño, en realidad, salió de la imaginación del escritor autodidacta Víctor Carvajal. En 182 páginas el libro "Cartas a 'Bam Bam'" (Editorial Norma) relata las angustias y alegrías de un pequeño que deseaba ver a Zamorano metiendo goles como antes.

"Cómo te sorprende a veces la gente! Es para no creerlo. Que la hincha andaluza del Sánchez Pizjuán te haya aplaudido largamente es un hecho que me deja furulato, anotadado. Ciento es que en ese estadio nació tu hincha hispana. ¡Cuántas alegrías no recibieron de ti! Vemos que no lo han olvidado. Pero resulta que - ahora llegas con una ca-



miseta adversaria. Y el partido que pierden es gracias a tu desempeño. ¡Y te aplauden! es como para aplaudirlos a ellos. ¡Que viva Sevilla", relata Vicho.

Su autor explica que el libro no es una biografía no autorizada del jugador nacional, como algunos pensaron y que por ende "no es un gol de mediocancha". Se trata de un elogio al esfuerzo del 'Bam Bam' relatado a través de un niño que a medida que le va dando ánimo cree descubrir que tiene poderes mentales y empieza a fantasear con partidos que después se extraña

que no aparezcan en televisión. Además, el libro es una reflexión acerca del fútbol ya que al final el niño plantea la importancia de un fútbol bien intencionado y pide a los jugadores que si no van a meter un gol bonito mejor que no.

La hermana de 'Bam Bam' leyó el libro y le gustó, cuenta su autor. Y aunque Carvajal no sabe si 'Bam Bam' lo habrá leído ya, explica que el jugador dejó algunos ejemplares y balones firmados que serán rifados mañana entre quienes hayan adquirido un ejemplar en la Feria del Libro Infantil y Juvenil.

La figura de 'Bam Bam' ya se ha convertido en musa. Ya tiene libro.

Exitsa Feria del Libro Infantil

El libro "Cartas a 'Bam Bam'" es sólo una de las novedades que ofrece la 12º Feria del Libro Infantil y Juvenil.

A sólo días de comenzar el Mundial de Fútbol, Editorial Norma también presenta los Libros Oficiales FIFA Francia 1998, que incluso vienen con un sello de agua que corrobora su autenticidad.

Además las aventuras de "Ogu, Mampato y Rena" y también las últimas hazañas de "Dragon Ball y Sailor Moon", han despertado el interés de los casi 20 mil visitantes que han disfrutado la primera semana de esta feria.

Como es tradicional, este encuentro no tiene costo alguno y se desarrolla todos los días, hasta el 7 de junio, de 10:30 a 20:00 horas, en el Edificio Sernatur (Providencia 1550).

"Entretenido entre libros" es el lema de esta feria que los niños disfrutan entre libros, payasos, globos magos y otras diversiones.

Otras novedades para esta feria son "Los tres pastores", de María Eugenia Cocymnas (Editorial Patria), "Bromisnar de Bagdad", de Thémis Lobos (Dólmen Ediciones), y "El libro de los héroes para niños", de William Bennet (Ediciones B).

6 Núñez 3-VI-1998 P 46

Cartas a Bam Bam un libro para niños y fanáticos. [artículo]:

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cartas a Bam Bam un libro para niños y fanáticos. [artículo] :

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile